

Aktionstag „Aktion Saubere Hände“

Erfahrungsbericht 2025



No risk? No glove!

Kein Risiko? Keine Handschuhe!



Medizinische Einmalhandschuhe dienen dem Eigenschutz nur in Notfallsituationen oder bei drohendem Kontakt mit Körperflüssigkeiten, deshalb:

- Verzichten Sie auf den unnötigen und den unnötig langen Gebrauch von Einmalhandschuhen, denn ohne Handschuhe ...
- ▷ können Sie sich besser die Hände desinfizieren!
 - ▷ schützen Sie den Patienten vor nosokomialen Infektionen!
 - ▷ reduzieren Sie CO₂-Emissionen und schonen das Klima!
 - ▷ reduzieren Sie den gigantischen Wasserverbrauch!
 - ▷ schonen Sie Ihre Haut!

No risk? No glove! Helfen Sie mit!

Zentrale Hygiene & Infektionsprävention der Merlehaus Kliniken GmbH in Anlehnung an:
No risk? No glove! Eine Initiative von VHG, Charité, Luisenhospital Aachen und Klinikum Havelsee

No risk, no glove!

Dies war das Motto unseres diesjährigen Aktionstages.

Zum ersten Mal war das Hygieneteam an zwei Standorten für die interessierten Mitarbeitenden da.

Ein Team zog mit einem Infowagen, einer Kiste mit Legosteinen für den Handschuhtest und der Schwarzlichtlampe über die Stationen und Abteilungen.

Ein weiterer Standort befand sich im Foyer. Dort stand ein Kollege, der den Semmelweis- Scanner bediente und den Interessierten einen etwas anderen Einblick in das Thema Händehygiene und Händedesinfektion ermöglichte.

Die Teilnahme übertraf die Erwartungen der Hygieneabteilung. Es bestand ein reges Interesse und es gab viele AHA - Effekte, besonders bei den Tests zur Dichtigkeit der Handschuhe.

Die Wichtigkeit der Desinfektion nach Ausziehen der Handschuhe wurde vielen Teilnehmern jetzt erst richtig bewusst.



Unser Krankenhaushygieniker und Ärztlicher Direktor ging mit gutem Beispiel voran



Dichtigkeitstest der Handschuhe

